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Festival de Inverno emplaca 
Chapada dos Guimarães nas turnês 
de grandes artistas nacionais 

Nomes de 
peso da Música 
Popular Brasileira 
(MPB), como 
Almir Sater e 
Seu Jorge vão 
compartilhar 
os palcos 
com duplas 
consagradas do 
sertanejo, como 
Rick e Renner e 
Matheus e Kauan. 
O festival terá 43 
dias de duração, 
e a programação 
será dividida em 
duas etapas. 
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a doação de parte do 

Imposto de Renda para 
os fundos da criança, 
adolescentes e idosos
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concessão do Parque 
Nacional de Chapada 
dos Guimarães
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Logo após a conclusão da aplicação de emulsão asfáltica nas 
ruas do bairro, será a vez da construção de sarjetas, calçadas, meio 
fio e sinalização
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As doações não causam 
nenhum ônus ao contribuin-
te, apenas um remanejamen-
to de parte do imposto devido 
para que o FIA o redirecione 
às instituições e órgãos indi-
cados nas declarações.
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Fale com a redação: 

Expediente

Período de seca, 
chegada dos incêndios!

Os incêndios que atingiram 
Chapada dos Guimarães 
em 2020, colocou em 

evidência um problema recorrente no 
país e que exige medidas de prevenção 
e, especialmente, de conscientização. 
Naquele período, Cuiabá registrou 
a maior temperatura de 
todos os tempos, graças 
ao círculo de fogo 
que a envolveu, 
ocasionado pelas 
queimadas no 
Pantanal, São 
Vicente e 
Chapada. 

A situação 
ficou crítica 
em 2020, 
após o corte 
de recursos 
do Governo 
Federal. No último 
mês, especialistas 
do Instituto 
Socioambiental 
(ISA) realizaram um 
levantamento apontando 
que o desmatamento durante a gestão 
Bolsonaro (2019 a 2021) aumentou 
79% em comparação com os três anos 
anteriores(2016 a 2018) nas áreas que 
deveriam ser protegidas na Amazônia 
(Unidades de Conservação 
e terras indígenas).

Agora, em 2022, com a proximidade 
do período das secas, as queimadas voltam 
a ser motivo de  preocupação. A falta de 
chuva deixa o solo mais seco e propício ao 
surgimento de focos de incêndio. O índice 
de queimadas aumentou no país entre 1 de 
janeiro até a primeira quinzena de abril. O 

Brasil já soma 6.554 focos de queimadas 
segundo o satélite de referência do INPE - 
Instituto Nacional de Pesquisas Espaciais. 
Este valor está 22% abaixo se comparado 
com ao mesmo período no ano passado, 
quando já haviam 8.438 focos.

Dos dados atuais, 35,4% 
dos focos encontram-se 

no bioma do Pantanal, 
enquanto 34,1% estão 

no Cerrado. Em 
terceiro lugar, 

o bioma mais 
afetado é a Mata 
Atlântica, com 
17,2%. Dentre 
os estados 
nacionais, Mato 
Grosso lidera 
em número de 
queimadas com 

1.619 focos, ou 
seja, 24% do 

total nacional.
O dado mais 

impressionante é o 
aumento no número de 

queimadas no Rio Grande do Sul, 
saltando de 268 focos em 2021 para 384 

focos em 2022, um aumento de 43%.
Rômulo Batista, porta-voz da 

campanha de Amazônia do Greenpeace 
Brasil, acredita na manutenção da atual 
política ambiental do Ministério do Meio 
Ambiente, e por conta disso, prevê um 
cenário parecido, ou até pior, do que o 
registrado nos últimos anos.

Apesar a polícia ambiental não ter 
mudado, o cidadão comum deve fazer a 
sua parte e ter hábitos que respeitem a 
consciência ambiental. 
É isso que nos resta.
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Reclamações contra coleta de lixo

As reclamações contra a metodologia utilizada para 
a coleta de lixo na cidade chegaram à internet, em grupos 
de redes sociais criados por moradores de Chapada. Sem 
ofensas e até com receio das intervenções grosseiras comuns 
em alguns internautas, uma moradora pergunta por qual 
razão a coleta de lixo tem que ser feita às 5 horas, quando a 
maioria ainda está dormindo, o que obriga ao cidadão colocar 
o material na noite anterior nas lixeiras. Como algumas estão 
ao alcance dos cães abandonados, as sacolas são rasgadas por 
eles em busca de comida. O lixo fica então espalhado ao redor 
das lixeiras. Um internauta aproveitou para dizer não entender 
qual a razão que impede o servidor de pegar o lixo direto na 
lixeira para jogá-lo dentro do veículo coletor. A reclamação 
dele, aliás, foi pauta desta coluna na edição anterior.

Dar a César o que é de César

Falando de animais soltos nas ruas rasgando os sacos 
de lixo, a culpa não é deles. Um internauta, ao comentar 
sobre a metodologia da coleta de lixo, detonou com os 
pobres cachorros abandonados nas ruas da cidade. Eles 
fazem isso porque tem fome. E fome dói! A culpa nunca é 
do animal irracional. Culpado é o tutor irresponsável que 
não alimenta, não cuida, deixa na rua ao “Deus dará”, como 
dizem os antigos. É culpa também da falta de vontade da atual 
gestão pública municipal, que não providencia – apesar das 
promessas de campanha – um local para o recolhimento dos 
animais soltos nas ruas, não faz campanhas de castração e de 
conscientização sobre a tutela responsável. Os membros do 
grupo de voluntários SOS Cães e Gatos estão sobrecarregados 
de animais resgatados e cuidados, sem o menor apoio do 
poder público municipal.

Contas em dia trazem esperanças

Quem sabe agora, que a gestão Osmar Froner (PSDB) 
conseguiu tirar as contas da prefeitura do vermelho, alguns 
projetos possam sair do papel? Agora é possível receber 
recursos, firmar convênios e muito mais. Não tem mais 
desculpas para não haver condições de caixa para a reativação 
da piscina pública, por exemplo, praticamente abandonada 
e vazia há anos. É um patrimônio turístico relegado ao 
abandono total, apesar da maquiagem recebida durante a 
gestão Thelma de Oliveira.

População carente 
de transporte público

Outra promessa do atual prefeito que a coluna espera 
ver cumprida em breve é a implantação de um sistema de 
transporte coletivo na cidade, com cobrança de tarifas justas. 
Os bairros estão ficando cada vez mais distantes do centro 
e qualquer corrida com os taxistas da cidade não sai por 
menos de 20 reais, ainda mais com a carestia dos combustíveis 
assaltando o bolso do consumidor. Os que mais sofrem são 
os idosos e portadores de necessidades especiais que não 
possuem veículos e precisam caminhar debaixo de sol ou 
chuva. Transporte público é um direito do cidadão e do 
turista que visita o município. O transporte coletivo, inclusive, 
poderia ter linhas chegando até as cachoeiras mais próximas. 
Vamos continuar cobrando! Endereço: Rua Rio da Casca, n. 525, Chapada dos Guimarães.        Tiragem: 5.000 Exemplares

Fala ChapadaFala Chapada

contatoalochapada@gmail.com

Revisão: Neyres Taveira 
Fotos: Caian Baroni – SecomCG - SecomGovMT
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Caiubi Kuhn

O leitor já deve ter ouvido falar muitas vezes sobre a 
biodiversidade. Este termo se refere às inúmeras 
formas de vida que existem no planeta e a relação 

entre elas. No nosso planeta também existe uma ampla 
variedade de minerais, rochas, fósseis, estruturas geológicas, 
formas de relevo, tipos de solo, entre outros. Para reunir esse 
conjunto de elementos se criou o termo geodiversidade. Neste 
texto será discutida a necessidade de criar ou consolidar 
políticas públicas que garantam a boa gestão deste recurso 
não renovável do nosso planeta.

Mas qual a importância da geodiversidade na sua vida? 
O uso da geodiversidade, por meio dos recursos 

minerais, possibilitou o desenvolvimento tecnológico da 
humanidade, desde a 
idade da pedra lascada até 
a sociedade tecnológica 
atual. Nesta caminhada, as 
rochas que se formaram 
ao longo de toda a 
história do planeta, foram 
usadas para fazer desde 
ferramentas pré-histórica, 
como uma ponta de lança, 
chegando até as mais 
modernas tecnologias, 
que só são possíveis 
graças à combinação 
de diversos elementos 
químicos, extraídos da 
natureza por meio da 
atividade de mineração. 

Porém, uma outra 
função da geodiversidade 
é desvendar o passado. 
As rochas, solos, feições 
do relevo, trazem 
importantes informações 
sobre como era a vida, 
o clima, a disposição 
dos continentes, sobre 
quais eventos marcaram 
a história da terra, 
enfim sobre tudo que já aconteceu entre a formação da 
terra e os dias atuais.  Os registros geológicos possibilitam 
identificar a frequência de eventos que ocorrem em períodos 
de décadas, séculos, milênios e chegando a milhões ou 
bilhões de anos. Por exemplo, por meio de análise geológica, 
é possível identificar áreas onde ocorrem processos de 
dinâmica superficial, como escorregamentos, que podem 
afetar as pessoas que vivem em uma região. Mas os registros 
geológicos também nos ajudam a contar a história dos ciclos 
de fragmentação e formação de supercontinentes, 
que duram cerca de 400 milhões de anos. 

O uso da geodiversidade como recurso mineral ou 
energético (no caso do petróleo e gás), precisa ser pensado a 
longo prazo, pois estes não se formam na velocidade em que 
consumimos. Ou seja, uma vez que utilizado esses recursos, 

no máximo, podemos tentar reciclá-los por meio da economia 
circular. Desta forma, o país precisa sempre ter legislações 
que visem o uso consciente e o máximo de aproveitamento 
possível desses recursos naturais não renováveis.  

Tanto para que os recursos minerais ou energéticos 
sejam encontrados e utilizados da melhor forma possível, 
como para identificar, estudar e desenvolver a correta 
gestão dos elementos de geodiversidade que possuam 
uma elevada relevância, é necessária a 
atuação de profissionais da 
geologia e de outras profissões. 

No Brasil o maior problema está 
na preservação de locais onde existam 

registros geológicos 
singulares, ou 
seja, aqueles que 
possuem uma 
importância muito 
grande para a sociedade devido a 
serem praticamente únicos, seja 
em escala regional ou até mesmo 
internacional. Se alguns desses 
elementos forem destruídos, nunca 
poderão ser recuperados, o que 
representa uma perda significativa em 
âmbito científico, 
educacional ou turístico. 

No campo governamental, a 
criação de mecanismo de proteção de 
elementos de geodiversidade de grande 
relevância é uma ação que requer 
atuação urgente do legislativo. Em 
nosso país, nos últimos anos diversos 
sítios reconhecidos internacionalmente 
(Ex. Coluna 
White e Domo de 
Araguainha) que 
foram objetos de 
empreendimentos, 
sem que se fosse 
realizado os devidos 
estudos para 

garantir a preservação de importantes 
feições geológicas. Ao desenvolver obras 
sem que sejam realizadas as devidas 
análises, além de poderem apagar para sempre alguma 
informação sobre o planeta, também pode-se perder 
importantes locais de divulgação científica, educação e 
turismo. Ou seja, se perde uma excelente oportunidade                
de avançar na construção de um modelo de 
desenvolvimento sustentável. 

Caiubi Kuhn, Professor na Faculdade de Engenharia 
(UFMT), geólogo, especialista em Gestão Pública 
(UFMT), mestre em Geociências (UFMT), Conselheiro 
Titular no Conselho Regional de Engenharia e 
Agronomia (CREA-MT). 

 O uso da geodiversidade como 
recurso mineral ou energ
ético, precisa ser pensado 

a longo prazo.

Geodiversidade

As rochas, solos, feições do 
relevo, trazem importantes 

informações sobre como era 
a vida, o clima, a disposição 

dos continentes
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Laura Lucena

Os moradores da zona ru-
ral, que ficaram mais 

distantes dos poderes Legislativo e 
Executivo durante a pandemia do 
novo coronavírus, desde o dia 23 de 
março passado não precisam mais 
se deslocar até o centro urbano para 
levar suas reivindicações às autori-
dades municipais.

É que as sessões itinerantes 
dos vereadores voltaram a ser re-
alizadas neste ano, com a redução 
do número de casos de covid-19 em 
todo o país. Todas as sessões itine-
rantes são acompanhadas pelos se-
cretários da gestão Osmar Froner 
(PSDB). Assim a população da zona 
rural tem acesso a alguns serviços 
em todos os setores da prefeitura e 
podem falar diretamente com seus 
representantes parlamentares sobre 
as suas reivindicações.

A primeira comunidade da 
zona rural a receber a comitiva das 

sessões itinerantes foi a comunida-
de de Jangada Roncador, no dia 23 
acima citado. A sessão foi realiza-
da na Associação de Moradores, e 
contou com a participação de cer-
ca de 40 pessoas.

As próximas sessões serão re-
alizadas na Praia Rica (13 de maio), 
Distrito de Água Fria (24 de junho) e 
João Carro (data indefinida), segun-
do informou o presidente da Câmara 
Municipal de Chapada dos Guima-
rães, Edmilson Freitas (PTB), conhe-
cido como Bozó.

O vereador presidente comemo-
rou o retorno do projeto das sessões 
itinerantes, afirmando que objetivo 
de aproximar o cidadão das autorida-

des constituídas e dos centros muni-
cipais de decisão. “As sessões são uma 
grande oportunidade para ouvir os 
anseios dos moradores do local, para 
ajudar a solucionar os problemas. É a 
nossa forma de atender de forma di-
reta a população. O Poder Legislativo 
vai até a comunidade e, com isso, os 
moradores ganham voz ativa, o que 
proporciona inúmeros benefícios”, 
acentuou Bozó.

Manutenção de Estradas

Uma das principais reivin-
dicações de Jangada Roncador foi 
quanto a necessidade de manuten-
ção urgente das estradas e pontes, 
problema que se pronuncia durante 
as chuvas, prejudicando o escoa-
mento da produção, o deslocamen-
to dos estudantes e dos servidores 
da saúde pública.

As próximas sessões serão 
realizadas na Praia Rica (13 

de maio), Distrito de Água Fria 
(24de junho) e João Carro 

(data a ser agendada). 

Câmara e Prefeitura mais 
perto do cidadão da zona rural

Médica Natasha Slhessarenko terá o nome confirmado para concorrer  ao Senado

SESSÕES ITINERANTES

Eleições 2022

Katiana Pereira
Da Editoria

O presidente do diretório 
regional do PSB, o depu-

tado estadual Max Russi, deve ofi-
cializar a pré-candidatura da mé-
dica pediatra e patologista clínica 
Natasha Slhessarenko ao Senado, 
em um encontro que será realizado 
na terça (19.-4), no Paiaguás Palace 
Hotel, em Cuiabá.

Natasha é a única mulher a 
pleitear a vaga ao Senado. O partido 
conseguiu formar chapas consolida-
das para as disputas proporcionais e 
espera conseguir quatro cadeiras na 
Assembleia Legislativa e ao menos 
uma na Câmara Federal.

“O PSB ganhou muito com a 
sua filiação e agora está colocan-
do o nome à disposição para ser 
analisado numa pré-campanha”, 
disse Russi.

Com a filiação de Natasha, a 
legenda se tornou a terceira maior 
força do estado, com três represen-
tantes na Assembleia Legislativa. 
Além disso, o partido está estrutu-
rado em 120 dos 141 municípios e 
conta com 149 vereadores.

A médica ingressa na política 
depois da experiência que alcançou 
enquanto conselheira do Conselho 
Federal de Medicina. Eleita para o 
cargo em 2019, representando os 
médicos ela pode ter contato direto 
com o Senado e a Câmara Federal.
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Gilberto Mello se afasta 
da prefeitura e confirma 
pré-candidatura para 
Deputado Estadual

Da Redação

O ex-prefeito de Chapada 
dos Guimarães, Gilberto 

Mello (PL), renunciou ao cargo que 
ocupava na Prefeitura  e anunciou 
que será pré-candidato a uma vaga 
como deputado estadual na As-
sembleia Legislativa de Mato Gros-
so (ALMT). A decisão foi tomada, 
segundo Mello, depois de conver-
sas com o prefeito Osmar Froner 
(MDB), familiares e amigos.

Gilberto ingressou na vida 
política há 22 anos, em Chapada 
dos Guimarães, onde foi o verea-
dor mais votado à época, chegou à 
presidência da Câmara Municipal, 
e aos 32 anos assumiu o cargo de 
prefeito da cidade, sendo o único 
vereador da história do município 
que saiu do cargo de vereador indo 
direto para o Poder Executivo.

Filho de um dos primeiros pre-
feitos de Chapada dos Guimarães, 
Apolônio Bouret de Mello, Gilberto, 
desde a sua juventude está inserido 
nos movimentos políticos do muni-
cípio. Presente em vários processos 
eleitorais, vivenciando campanhas 
políticas, e experimentando derrotas 
e grandes vitórias nas disputas eleito-
rais, conquistou o respeito da popula-
ção e o reconhecimento de políticos 
tradicionais de Mato Grosso.

“Tenho ligação com todo o es-
tado, através do meu pai conheci to-
dos os políticos tradicionais de Mato 
Grosso. Construí boas relações. 
Dentro ou fora da administração do 
município, sempre fui um puxador 
de recursos para Chapada dos Gui-
marães. Possuo um bom trânsito 
político junto ao Governo do Estado 
e em Brasília”, destacou Gilberto.

Base eleitoral

Mesmo tendo base eleitoral 
em uma cidade do interior, Gilberto 

Mello explica que tem todas as con-
dições necessárias para enfrentar a 
disputa. Ele defende que chegou a 
hora de Chapada dos Guimarães, e os 
municípios do entorno, ter um repre-
sentante da Assembleia Legislativa.

“Tenho todas as condições de 
ser eleito deputado estadual em nos-
sa região. Temos vários exemplos de 
políticos, inclusive deputados, que 
foram eleitos com o apoio de suas 
bases, como é o caso de Jaciara, cujo 
ex-prefeito chegou até presidência 
da AL. Tenho experiência no legis-
lativo, experiência administrativa. 
Nos últimos 15 meses, atuei junto 
com o prefeito Osmar Froner na 
obtenção de recursos e dei a minha 
parcela de contribuição para a regu-
larização do sistema previdenciário 
do município, onde limpamos o 
nome do município que estava sujo 
há 12 anos. Articulei recursos para 
diversos setores da gestão, principal-
mente na área da saúde e infraestru-
tura”, disse o pré-candidato.

Deputado Municipalista

Gilberto diz que será um depu-
tado municipalista, aquele que atende 
especialmente à organização e prerroga-
tivas das cidades, por meio de uma des-
centralização da administração pública.

Gilberto Mello, além do grupo po-
lítico que venceu a eleição municipal em 
Chapada dos Guimarães em 2020, vem 
ampliando sua base em outros setores. 

Além disso, o liberal afirma que vai 
buscar novos aliados, principalmente, 
em municípios ao entorno de Chapada, 
como Planalto da Serra, Paranatinga, 
Primavera do Leste, Rosário Oeste, No-
bres, Campo Verde, Nova Brasilândia, 
Cuiabá e Várzea Grande.

Situação jurídica

Gilberto garante que hoje ele se 
encontra 100% apto a concorrer um 
pleito eleitoral, ao contrário do que 
ocorreu em algumas das eleições dos 

últimos anos, quando teve sua candi-
datura impugnada pela Justiça Eleito-
ral. Ele explica que seu nome consta 
em apenas uma inscrição no Tribunal 
de Contas da União, cujo processo 
será extinto ainda neste ano. 

“Então, esse processo que se 
encontra em andamento será supera-
do antes desse pleito. A diplomação 
será em dezembro e a posse no ano 
de 2023, logo não terá impedimentos 
para nossa candidatura. Nós vamos 
para as urnas, e vamos eleger um de-
putado chapadense”, finalizou Mello.

ELEIÇÕES-2022

Mesmo tendo base eleitoral
 em uma cidade do interior, 

Gilberto Mello explica que tem 
todas as condições necessárias 

para enfrentar a disputa. Ele 
defende que chegou a hora de 
Chapada dos Guimarães, e os 

municípios do entorno
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Laura Lucena

Se tudo correr bem e as con-
dições climáticas permiti-

rem, as obras de pavimentação asfál-
tica executadas hoje no bairro Nova 
Chapada devem ser concluídas du-

rante o próximo mês de maio. A pre-
visão é da responsável pela execução 
dos serviços, a Secretaria Municipal 
de Obras e Infraestrutura.

O asfaltamento do bairro foi 
uma reivindicação atendida gra-
ças a união dos moradores, que conseguiram colocar o projeto 

das obras no papel e levaram tudo 
pronto para ser contemplado com 
emenda parlamentar.

Quando for inaugurada a 
pavimentação asfáltica do Nova 
Chapada alcançará aproximada-
mente dois quilômetros de asfalto, 
com investimento da ordem de R$ 
1.916.477, sob responsabilidade 
da empresa Orion Construções e 
Imobiliária LTDA.

O anúncio da conclusão do 
projeto, cuja execução causa trans-
tornos aos moradores com a inter-
dição de ruas, foi recebido no bair-

ro com alívio. Nesta reta final as 
ruas já estão com a rede de drena-
gem de água pluvial edificada, ga-
lerias e terraplanagem concluídas.

Segundo o engenheiro Sérgio 
Navarro Vieira, fiscal da obra, para 
que esse trabalho seja concluído 
foi necessária a interdição total da 
rua Mirantinho, entre os dias 11 e 
13 deste mês de abril. A interdição 
das demais ruas deverá ocorrer a 
cada 4 dias, para que seja feito o 
mesmo trabalho de aplicação de 
emulsão asfáltica.

Logo após a conclusão da apli-
cação de emulsão asfáltica nas ruas 
do bairro, será a vez da construção 
de sarjetas, calçadas, meio fio e sina-
lização. Estão sendo beneficiadas no 
bairro também a Av. Brasil, Rua F, 
Rua João de Barro (Rua 17), Rua 18, 
Rua A, Rua B, Rua E e Rua D.

Obras no bairro Nova Chapada 
tem conclusão prevista para maio

O asfaltamento do bairro foi uma 
reivindicação atendida graças a 

união dos moradores

PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA
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Nenhum caso de infecção
registrado em mais de 40 dias

Vacinas já estão em todas
as unidades básicas de saúde

Laura Lucena

Desde o dia 2 de março – 
até o dia 13 de abril - que 

nenhuma notificação da sars co-
vid-19 é registrada no município, 
conforme afirma a secretária de 
Saúde de Chapada dos Guimarães, 
a enfermeira Rosa Blanco. 

Mesmo com tantos motivos para 
comemorar, ela aconselha o não re-
laxamento na questão dos cuidados 
que todos devem tomar para evitar as 
novas cepas que a vacina não contem-
pla ainda, como já vem ocorrendo em 
outros países e até mesmo no Brasil, 
já que a pandemia ainda não acabou.

Até mesmo porque, segundo a 
secretária, o que tem impedido o sur-
gimento de novos casos no município 
está diretamente ligado à vacinação e 
ao bloqueio que a prefeitura vem ado-
tando nos casos que surgem no mu-
nicípio, evitando a livre circulação dos 
pacientes com sintomas mais graves e 
também os assintomáticos.

 “É difícil dizer que está tudo 
tranquilo diante de uma pandemia 

como essa. Sempre tem novas cepas... 
eu fico insegura ainda dentro da Saú-
de, de hospitais, ambientes fechados. 
Ainda não consigo entrar em um am-
biente sem máscara. É seguro? É difí-
cil dizer isto neste momento. Ainda é 
muito instável. Acalmou. Comemo-
rar é bom, mas ainda acho prudente 
evitar aglomerações, uso de máscaras 
em ambientes fechados, o que evita 

outras doenças. O vírus da gripe, por 
exemplo. Usar máscaras em ambien-
tes hospitalares e ambulatórios. Sabe-
mos de novas cepas, para a qual não 
há vacinas, vindo aí de outros países.”, 
destaca Blanco.

Vacinação Continua

Outra observação feita por Rosa 

Blanco é quanto à necessidade da 
vacinação que continua contra a co-
vid, sendo realizada todos os dias no 
Centro de Especialidades Médicas 
(CEM), ao lado da UPA Frei Osvaldo, 
no bairro Santa Cruz.

As crianças deverão estar acom-
panhadas de apenas um responsável. 
Pessoas com sintomas da Covid-19 
devem realizar a dose da vacina 30 
dias após início dos sintomas. A vaci-
nação é feita apenas para moradores 
de Chapada, com a carteira do SUS 
(Sistema único de Saúde) atualizada, 
cartão de vacinação e, por último, o 
comprovante de residência para quem 
vai receber a primeira dose.

Pessoas que tiveram contato com 
pacientes positivos para Covid-19 de-
vem adiar a vacinação até a data de 
alta médica, bem como pessoas com 
outros sintomas gripais.

COVID-19

INFLUENZA&SARAMPO

Mesmo com tantos motivos para 
comemorar, algumas medidas 

de proteção devem ser mantidas

Laura Lucena

A primeira etapa de vacinação 
contra influenza foi iniciada 

em Chapada no dia 11 de abril. As do-
ses estão disponíveis nas unidades bá-
sicas de saúde das 7h30 até ás 16 horas. 

A campanha de vacinação con-
tra a gripe em todo o país começou 
no dia 4 de abril, mas houve um atra-
so na entrega das doses para Mato 
Grosso. O dia nacional D da vacina-
ção contra a influenza está previsto 
para o dia 30 de abril. 

Neste ano a vacinação acontece 
em duas etapas. Aqui em Chapada, 

a primeira vai até 30 de abril, be-
neficiando maiores de 60 anos e os 
trabalhadores da saúde. A segunda 
começa no dia dois de maio e será 
encerrada em 2 de junho.

Serão vacinadas na segunda 
etapa as crianças de (6) seis meses 
e menores de cinco (5) anos, ges-
tantes, puérperas (até 45 dias pós 
parto), professores, pessoas com 
comorbidades e com deficiência, 
trabalhadores do transporte cole-
tivo rodoviário e portuários, forças 
de segurança e salvamento, forças 
armadas e funcionários do sistema 
de privação da liberdade.

Quem for à unidade de saúde 
vacinar deve levar um documento 
de identificação e o cartão do Sis-
tema único de Saúde (SUS) e a car-
teira de vacinação. A campanha em 
Chapada beneficia apenas os mora-
dores no município.

O objetivo da vacinação contra 
a gripe é o de prevenir o surgimen-

to de complicações decorrentes da 
doença, óbitos e consequências nos 
serviços de saúde, a vacinação con-
tra a gripe é uma estratégia do Go-
verno Federal para minimizar a car-
ga do vírus, reduzindo os sintomas, 
que também podem ser confundi-
dos com os da Covid-19.

Proteção contra o sarampo

O Ministério da Saúde reforça 
também a importância da vacinação 
contra o sarampo que também estará 
disponível durante todo o período da 
campanha contra a influenza. O obje-
tivo é evitar surtos da doença. A cam-
panha em 2022 é focada em crianças 
de seis meses a menores de 5 anos de 
idade e trabalhadores da saúde.
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Da Redação

O novo formato do Festival 
de Inverno da Chapada, 

que chega a sua trigésima quinta 
edição, e que já se consolidou como 

um dos mais tradicionais eventos do 
calendário artístico e turístico do 
Brasil, segue modelo dos festivais in-
ternacionais e traz, ao invés de um 
palco, três. Tudo para comportar os 
19 artistas que se apresentarão du-
rante os dois dias de festival.

Nomes de peso da Música Po-
pular Brasileira (MPB), como Almir 
Sater e Seu Jorge vão compartilhar os 
palcos com duplas consagradas do ser-
tanejo, como Rick e Renner e Matheus 
e Kauan. Mas há espaço também para 
aqueles que estão começando, além de 
diversos artistas regionais. 

O festival terá 43 dias de duração, 
e a programação será dividida em duas 
etapas. A primeira, entre os dias 01 e 
23 de julho as apresentações ocorre-
rão apenas aos finais de semana. Já na 
segunda parte do festival, que ocorre 
entre 29 de julho e 13 de agosto, os 
eventos serão diários.

Com o tema “Sons e Tons da Na-
tureza”, está edição vai além das atra-

ções musicais. Os organizadores do 
evento prometem levar para Chapada 
dos Guimarães uma vasta programa-
ção que contemple a gastronomia, es-
portes radicais, valorização da cultura 
local e mato-grossense, e inovação.

Um verdadeiro parque de diver-
sões será instalado no festival. Balões, 
roda gigante e tirolesa prometem levar 
diversão para todas as idades. Uma 
praça de alimentação com espaço para 
restaurantes e cafés também será ins-
talado, além de um espaço reservado 
para quem quer cuidar da aparência. 

O prefeito Osmar Froner expli-
ca que o evento será realizado com 
o aval do Conselho Municipal de 
Turismo. A ideia é elevar o evento 
chapadense ao nível de grandes fes-
tivais brasileiros. “O festival fortale-
ce a nossa Chapada dos Guimarães 
e também Mato Grosso. Vamos levar 
o município e o estado para o mun-
do, estamos dando mais um passo 
importante para que isso ao firmar 

FESTIVAL DE INVERNO - RETOMADA

Festival de Inverno 
emplaca Chapada dos 
Guimarães nas turnês de
grandes artistas nacionais 

O festival terá 43 dias de 
duração, e a programação 

será dividida em duas etapas

ALMIR SATER

SEU JORGE



esse projeto de cooperação com grupo 
RMC”, destacou o prefeito.

O festival será grande, conforme 
explicou o publicitário Júnior Brasa, 
responsável pela produção do festival. 
“Queremos que essa edição seja de 
porte internacional, temos como refe-
rência o Rock in Rio, ou seja, busca-
mos trazer inovações, coisas que vão 
encantar. Nós entendemos que o festi-
val merece isso”, destacou.

Para Gilberto Mello, um dos 
consultores do festival, ex-prefeito 
e ex-secretário de Governo de Cha-
pada dos Guimarães, a ideia é trazer 
um pouco do que era o festival anti-
gamente. Por isso, será montada uma 
estrutura de circo, onde acontecerão 
oficinas e standups, inclusive com 

apresentações de humor nacionais.
A Prefeitura ainda está em bus-

ca de parceria com cervejarias, mar-
cas de refrigerante e energéticos e de 
beleza para financiamento do evento, 
assim como dos cafés e restaurantes. 
Todos poderão explorar o espaço do 
festival pelos 43 dias.

O final do evento será dedica-
do ao público evangélico, com shows 
de Gabriela Rocha (12/08) e Isadora 
Pompeu (13/08). O segmento tam-
bém realizará uma “Marcha para Je-
sus”. Já os católicos serão contempla-
dos com o show do padre Alessandro 
de Campos no dia 23, para comemo-
rar ao mesmo tempo a festa da Pa-
droeira de Chapada, Sant’Ana, que 
acontece em 26 de julho.

ISADORA POMPEO

RENATO TEIXEIRA

ANA VILELA

ROBERTA CAMPOS

RAÇA NEGRA

Programação Festival de Inverno
de Chapada dos Guimarães 

RICK E RENNER

“Sons e Tons da Natureza”
Sexta, 01/07: Renato Teixeira
Sábado, 02/07: Hey Judy
Sexta, 08/07: Parana
Sábado 09/07: Ana Vilela
Sexta, 15/07: Derico
Sábado, 16/07: Roberta
                         Campos / Divas
Sexta, 22/07: Violas Pantaneiras
                                  (João Ormond e Paulo Simões)
Sábado, 23/07: Padre Alessandro de Campos

Sexta, 29/07: Raça Negra
Sábado, 30/07: Seu Jorge
Domingo, 31/07: Rick & Renner
Sexta, 05/08: Matheus & Kauan
Sábado, 06/08: Almir Sater
Domingo, 07/08: Karine Larre /                 
                           Jet Lag
Sexta, 12/08: Gabriela Rocha
Sábado, 13/08: Isadora Pompeu



- Chapada dos Guimarães, 16 à 31 de Abril de 202210

Da Redação

O período proibitivo do fogo 
em Mato Grosso vai come-

çar no dia 1º de julho e vai até 30 de 
outubro. O governo estadual decla-
rou situação de emergência ambien-
tal entre maio e novembro de 2022 
pelo risco de propagação de focos de 
incêndio em áreas rurais. As normas 
estão dispostas no decreto nº 1.356, 
de 13 de abril de 2022.

A emergência ambiental é o 
período de estiagem em que a fal-
ta de chuva aumenta a ocorrência 
de incêndios florestais. Durante a 
emergência ambiental, são permi-
tidas medidas temporárias preven-
tivas, como a contratação de briga-
distas temporários pela Secretaria 
de Estado de Segurança Pública 
(Sesp) para auxiliar no trabalho dos 
bombeiros militares.

 A proibição do uso do fogo não 
se aplica às práticas de prevenção e 
combate a incêndios realizadas ou 
supervisionadas pelas instituições 
públicas responsáveis pela preven-
ção. O uso do fogo em áreas urbanas 
é proibido o ano todo.

Com o decreto, o Estado ante-
cipa em 15 dias o período proibitivo 
do uso do fogo, em comparação com 
o que prevê a Lei Complementar nº 
233 de 21 de dezembro de 2005, que 
aponta a proibição inicia em 15 de 
julho. A norma também dispõe que, 
dependendo das condições climáti-

cas, o órgão ambiental poderá ante-
cipar e prorrogar o período de restri-
ção ao uso do fogo. 

Para atuar diretamente na pre-
venção e atendimento dos casos de 
incêndios no período crítico, o Go-
verno destinou neste ano o valor de 
R$ 32 milhões. Os recursos fazem 
parte do pacote de investimento de 
R$ 60 milhões para o combate aos 
incêndios florestais e desmatamento 
ilegal, que engloba sete áreas: gestão, 
monitoramento, responsabilização, 
fiscalização, prevenção e combate, 
proteção da fauna, e comunicação.

Queima controlada 
autorizada

Os pedidos de autorização de 
queima controlada devem ser fei-
tos pelos interessados no primeiro 
semestre do ano, antes do período 

em que é proibido o uso do fogo 
em áreas rurais. 

Interessados em obter a Au-
torização para Queima Controlada 
(AQC) devem fazer a solicitação à 
Superintendência de Gestão Florestal 
(SUGF) da Sema por meio do pre-
enchimento dos requisitos técnicos 
e formulários do Termo de Referên-
cia disponível no site da Sema: www.
sema.mt.gov.br.

Também é possível solicitar a 
autorização para a limpeza e restau-
ração de campos em áreas do Pan-
tanal, conforme o decreto nº 785 de 
18 de janeiro de 2021. A modalida-
de de autorização foi regulamentada 
em 2021 como parte das medidas 
emergenciais de enfrentamento aos 
incêndios florestais, levando em con-
sideração um estudo da Embrapa que 
aponta que há a ocupação de novas 
espécies de plantas no Pantanal. 

Período proibitivo do uso do fogo em Mato
Grosso vai de 1º de julho a 30 de outubro

EMERGÊNCIA AMBIENTAL

Para atuar diretamente na 
pre#venção e atendimento dos 
casos de  incêndios no período 

crítico, o Governo destinou neste 
ano o valor de  R$ 32 milhões. 
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Da Redação

Um evento realizado no Sesc 
Arsenal apresentou uma 

palestra onde foi debatida a reper-
cussão positiva com a concessão do 
Parque Nacional da Chapada dos 
Guimarães, ao setor produtivo da Ca-
pital e demais cidades que compõem 
a região do Vale do Rio Cuiabá.  

O evento, contou com a par-
ticipação de palestrantes do Banco 
Nacional de Desenvolvimento Eco-
nômico e Social (BNDES), Ministé-
rio do Meio Ambiente, Ministério 
do Turismo (MTur), Instituto Chico 
Mendes de Conservação de Biodi-
versidade (ICMBio) e Ministério do 
Meio Ambiente (MMA).

Foi realizada ainda a posse do 
secretário de Turismo de Cuiabá, Zito 
Adrien, para a presidente do Conse-
lho Municipal de Turismo (COM-
TUR). O Parque Nacional de Chapa-
da dos Guimarães tem uma área de 
aproximadamente 33.000 hectares, 
localizada entre os municípios de 
Cuiabá (62%) e Chapada dos Guima-
rães (38%). Trata-se de uma unidade 
de conservação gerenciada pelo Ins-
tituto Chico Mendes de Conservação 
de Biodiversidade (ICMBio), sendo 
criada em 1989 por meio de decreto 
de nº 97.656.

Conforme a empresa vence-
dora do certame, a Vallya, o estudo 
de viabilidade econômica e técni-
ca foi baseado em cinco premissas 
básicas: Preservação, Conservação, 
Turismo ecológico, Interpretação 
ambiental e Recreação. 

O estudo foi realizado duran-
te quatro meses, por meio de escu-
tas com todas as esferas de Gover-
no, Federal, Estadual e Municipal, 
sendo executada por uma equipe 
multidisciplinar do Instituto, entre 
pesquisadores, biólogos, economis-
tas, dentre outros. O resultado des-
te e estudo, conforme a empresa, já 
foi entregue ao Ministério do Meio 

Ambiente. Agora, o próximo passo 
será a realização de uma consulta 
pública, via internet, presencial e 
reuniões bilaterais. 

Palestrantes

ICMBio -  Coordenadora-Ge-
ral de Uso Público e Negócios  - Da-
nielli Roig - (Tema- Introdução so-
bre o projeto de concessão)-Analista 
Ambiental do Instituto Chico Men-
des  e Conservação Ambiental da 
Biodiversidade e chefe do Parque Na-
cional da  Chapada dos Guimarães, 
Cintia Maria Santos MTur - Coorde-
nadora de Aproveitamento de Ativos 

Culturais e substituta - Coordenado-
ra -Geral de aproveitamento  Turísti-
co de Ativos e Domínio - Sinara Le-
andra  (TEma- Turismo em unidades 
de conservação)BNDES - Gerente 
de Estrutura de Projetos na Área de 
Infraestrutura Social - Gustavo Calil 
de Carvalho Silva - (Tema - conces-
são do Parque Nacional de Chapada 

dos Guimarães)-Coordenadora  de 
Área de Privatizações e Estruturação 
de Projetos - Banco Nacional de De-
senvolvimento Social - Jéssica Aco-
cellaMMA - Gerente de Projetos do 
Departamento de concessões  - Se-
cretaria de Área Protegidas  - do  Mi-
nistério do Meio Ambiente,  Viviane 
Maria Andrezjwski    

DESENVOLVIMENTO

Palestra debate benefícios da concessão 
do Parque Nacional de Chapada dos 
Guimarães ao setor produtivo

O estudo foi realizado 
durante quatro meses, por 
meio de escutas com todas 

as esferas de Governo, 
Federal, Estadual e Municipal
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“iWISSu”, primeiro EP (Ex-
tended Play) da composito-
ra, idealizadora e vocalista A 

Luisa Lamar, já nasceu fazendo his-
tória: é o primeiro lançamento nesse 
formato com vocais e composições 
assinadas por uma pessoa trans ma-
to-grossense. A cantora chapadense, 
promoveu uma audição de Lança-
mento do EP na Casa das Pretas, em 
Cuiabá, na última semana de março.

“iWISSu” foi lançado em todas as 
plataformas digitais, e já foi publicado 
nas redes sociais de A Luisa: um vídeo 
extremamente pessoal onde a compo-
sitora responde a perguntas que ela se 
fez há sete anos.

Seu último trabalho, “Repara-
ção”, tomou vida na última sexta-fei-
ra 13 de 2020, e foi feito em parceria 
com a MC e Produtora Musical RB8 
(Anônima Beats).

O EP foi realizado com fundos 
do edital 01/2021 MOVIMENTAR da 
Secretaria Estadual de Cultura, Espor-
te e Lazer (Secel) através do Programa 
Mais MT, com apoio da Assembleia 
Social (ALMT), Instituto de Mulhe-
res Negras de Mato Grosso e Casa das 
Pretas, “iWISSu” é apresentado pela 
cantora como “a reunião de vivências, 

principalmente românticas, mas 
não só, que vim coletando em quase 
10 anos vivendo como uma Travesti 
na sociedade mato-grossense, prin-
cipalmente em Chapada dos Gui-
marães, onde passei a maior parte 
da minha infância e adolescência, 
em isolamento social, isolamento 
este que eu escolhi por medo de en-
frentar o que havia aqui fora.”

“Espero que iWISSu possa ser 
ponte para outras pessoas trans se 
libertarem das correntes e hetero-
-normatividades que nos são im-
postas. É sobre se amar, se cuidar e 
permitir-se sentir saudade, sauda-
velmente”, afirma Luisa Lamar.

Composições

Com composições que fluem en-
tre o português e o inglês, Luisa busca 
não só ser ouvida por públicos bilín-
gues ou de outros países, mas também 
atingir a juventude de seu estado, con-
vidando a todos a se aventurarem em 
seu mundo recheado de referências 
musicais e estéticas diversas.

‘Atendimento’, de Claudia Won-
der; ‘Oil of Every Pearl’s Un-insides’, de 
Sophie; ‘La Luz’, de Kali Uchis; ‘As Fre-
néticas’, de Charli XCX e ‘Track 10’ de 
“Lil’ Kim, são algumas dessas referên-

cias que transbordam no EP de Luisa.
Apresentadas numa roupagem 

única da artista, Luisa questiona ‘o 
que se passa dentro do coração e da 
cabeça de uma pessoa que vive isola-
mentos sociais?’, e aproveita para nos 
contar, a partir de sua experiência, de 
maneira poética e divertida, como 
podemos seguir em frente.

EP

Extended Play é o nome que se 
dá à uma coletânea musical “gran-
de demais para ser considerada um 
single e curta demais para ser consi-
derada um álbum”. É nesta classifica-
ção que se encaixa “iWISSu”, EP que 

conta com a participação especial de 
Sharamandaya Kess, conhecida pe-
los singles “No Baile” e “Não Fica Na 
Reta” e de Júnior Santos, na canção 
“Viúva Negra”.

Com o EP, o ouvinte vai se de-
liciar com músicas como ‘Treme”, um 
reggaeton animado sobre auto estima 
feminina, “para dançar no salão, na 
pista e na sala de casa”; e “Charli”, um 
jazz em inglês, agora com legendas 
em português, inglês e LIBRAS. Nesta 
última, a artista fala sobre sua igno-
rância em relação ao amor, e é com 
a triste e sensual canção que A Luisa 
encerra a coletânea.

Produção

A coletânea conta com produção 
musical de Blueroom, dupla musical 
formada por DCast e Gusta, que assi-
nam o EP “Bossa Nova Lo-Fi”, e capta-
ção de voz de Cerradolab, Paulo Mo-
narco, do álbum “Dois Tempos de Um 
Lugar”. O EP conta com composições 
de Luisa em todas as faixas, Sharaman-
daya Kess na canção “Treme” e Júnior 
Santos em “Viúva Negra”.

Mais informações: 
contatoaluisalamar@gmail.com ou 
(65) 9 9308-1023

Da Redação
 

O Cine Teatro Cuiabá abre 
as portas para a sessão 

Realizador@s de MT. O calendário 
das já tradicionais exibições audio-
visuais semanais desse importante 
aparelho da cultura em Mato Gros-
so ocorre sempre às terças-feiras, 
que neste ano comemora os 80 anos 
de sua inauguração (o Cine Teatro 
Cuiabá foi aberto ao público em 23 
de maio de 1942).

A entrada é gratuita e a clas-

sificação indicativa é de 16 anos. A 
partir das 19h30 é permitido estacio-
nar em frente ao Cine Teatro Cuiabá. 
Como é de costume na sessão Reali-
zador@s de MT, depois da exibição 
ocorre um bate-papo entre o público 
presente e os realizadores dos curtas, 
mediado pela pesquisadora e crítica 
de cinema Aline Wendpap.

Em 2022, além da sessão Rea-
lizador@s de Mato Grosso o projeto 
Encontros com Cinema exibirá pro-
dutos audiovisuais mato-grossenses 
oriundos dos incentivos da Lei Aldir 

Blanc, sempre com entrada gratuita. 
As exibições são realizadas em 

parceria entre Cine Teatro Cuiabá, 
Academia Mato-grossense de Le-
tras, Instituto Histórico e Geográfi-
co de Mato Grosso, Lei Aldir Blanc 
em Mato Grosso, Secel/Governo do 
Estado de Mato Grosso, Ministério 
do Turismo, Secretaria Especial da 
Cultura e Governo Federal.

Sobre o Cine Teatro Cuiabá
O Cine Teatro Cuiabá foi inau-

gurado em 23 de maio de 1942 e 
desde então tem sediado grandes 

espetáculos cinematográficos, cêni-
cos e musicais. A capacidade da sala 
de exibições é de 515 espectadores. 
O Cine Teatro Cuiabá está sob ges-
tão da Associação Cultural Cena 
Onze, Organização da Sociedade 
Civil de Interesse Público (OSCIP), 
em razão do Termo de Colaboração 
firmado com a Secretaria de Estado 
de Cultura de Mato Grosso em maio 
de 2016. Acesse facebook.com/cine-
teatrocuiaba e instagram.com/cine-
teatrocba e saiba mais sobre a pro-
gramação do Cine Teatro Cuiabá.

PRATA DA CASA

Artista chapadense lança álbum 
inovador nas plataformas digitais

CINEMA

Cine Teatro Cuiabá exibe mostra de curtas-metragens sempre às terças-feiras
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RECOMENDAÇÃO ORIENTATIVA

HABITAÇÃO  - COHAB VÉU DE NOIVA

Evento itinerante da AL 
pode ser caracterizado como 
‘eleitoreiro’; MP reprova

Da Redação

O Ministério Público Elei-
toral em Mato Grosso 

encaminhou uma recomendação 
à Assembleia Legislativa de Mato 
Grosso (ALMT) para que não re-
alize a 4ª edição do projeto “As-
sembleia Itinerante: Valorizando o 
Legislativo”, marcado para aconte-
cer no dia 12 de maio deste ano. A 
recomendação também vale para 
eventos semelhantes. 

A Lei das Eleições (Lei 
9.504/97) proíbe expressamente a 
distribuição de bens e serviços de 

caráter social custeados ou subven-
cionados pelo poder público em 
ano eleitoral.

O procurador Regional Elei-
toral, Erich Raphael Masson, res-
salta que a recomendação é orien-
tativa e preventiva, e o evento 
poderia ser caracterizado como 
uso promocional em favor de 
algum candidato, partido po-
lítico ou coligação, conforme 
previsto no inciso IV do artigo 
73 da Lei Eleitoral.

É necessário ressaltar que em 
ano eleitoral, a Administração Pú-
blica só pode distribuir gratuita-

mente bens, 
valores ou 
b e n e f í c i o s 
nos casos de 
c a l a m i d a -
de pública, 
de estado de 
emergência 
ou de programas sociais autori-
zados em lei e já em execução or-
çamentária no exercício anterior, 
conforme prevê o parágrafo 10, do 
artigo 73 da Lei Eleitoral. 

“A Lei Eleitoral dispõe ex-
pressamente que são proibidas aos 
agentes públicos, servidores ou 

não, a conduta tendente a afetar a 
igualdade de oportunidades entre 
candidatos nos pleitos eleitorais, 
destacadamente o uso promocional 
de bens ou serviços públicos em fa-
vor de candidato, partido político 
ou coligação”, ressalta o procurador 
regional eleitoral.

LauraLucena 

O primeiro dia do 
mês de abril DE 

2022, conhecido como Dia 
da Mentira, não foi de con-
tar piadas e brincar com a 
data, mas de alívio para os 
proprietários de imóveis da 
Cohab Véu de Noiva. Depois 
de quase três décadas aguar-
dando a escritura definitiva 
da sonhada casa própria, fi-
nalmente eles tiveram acesso 
ao documento.

Foi uma ocasião memo-
rável com a presença do pre-
feito Osmar Froner (MDB), 
que fez questão de participar 
da entrega dos 73 títulos definitivos 
de propriedade de imóvel e da certi-
dão de matrícula do mesmo. 

Na oportunidade, o prefeito 
assegurou que até o final de 2024 
vai entregar cerca de três mil títulos 
de imóveis nos bairros Vista Alegre, 
Bela Vista, Sol Nascente, Santa Elvira 
e Nova Chapada.

A regularização dos imóveis foi 

possível graças à cooperação técnica 
entre o Governo do Estado de Mato 
Grosso, Instituto de Terras de Mato 
Grosso (Intermat) e a Prefeitura de 
Chapada dos Guimarães. 

Foram necessários nove meses 
de trabalho para as equipes técnicas 
da Diretoria de Regularização Fun-
diária Urbana do Intermat e da Se-
cretaria Municipal de Planejamento. 

Os técnicos fizeram o levantamento 
cadastral dos moradores e realizaram 
a confecção dos títulos, já averbados 
nas matriculas dos imóveis.

A documentação dos imóveis 
vai possibilitar aos proprietários que 
o deem em garantia para a obtenção 
de linhas de crédito e financiamento.

“Esse é um bairro histórico para 
nós. A nossa parceria com o Inter-

mat, com o governador Mauro Men-
des, e as nossas equipes, possibilitou 
o resgate da credibilidade do cidadão 
junto à gestão do município. Esses 
documentos dão segurança às famí-
lias, e estou feliz por isso. Na nossa 
gestão queremos alcançar a titula-
rização de mais de três mil famílias, 
tanto na zona urbana como na zona 
rural”, garantiu o prefeito.

Proprietários comemoram o fim de 30 anos de espera 
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A gasolina é vendida no Brasil por um valor 16% 
acima da média praticada no mundo. De acor-

do com pesquisa feita pela Global Petrol Prices entre 170 
nações, o litro do combustível comercializado no país é 
de R$ 7,219 (ou US$ 1,552) é o 53º mais alto do mundo.

A média mundial do preço do combustível, diz o 
estudo, é R$ 6,22 (ou US$ 1,34) por litro. O líder do 
ranking é Hong Kong, na China, onde a gasolina custa 
impressionantes R$ 13,37 por litro (US$ 2,874).

Já a gasolina mais barata é encontrada na vizinha 
Venezuela, onde o litro custa apenas alguns centavos (R$ 
0,116). Em dólar, o litro sai a US$ 0,025.

Neste ano, o preço da gasolina subiu de R$ 6,670 
para R$ 7,219, na semana passada, acumulando avanço 
de 8,2%, de acordo com pesquisa da Agência Nacional 
do Petróleo (ANP). Porém, diz a própria ANP, o litro 
chega a custar até R$ 8,49 nos postos do Brasil.

Com o aumento do preço do petróleo no mercado 
internacional, cujo barril chegou a encostar nos US$ 
130 por conta da guerra na Ucrânia, e do dólar, a Pe-
trobras promoveu dois reajustes nos preços da gasolina 
nas refinarias neste ano. A alta acumulada chega a qua-
se 25% desde janeiro. 

Em Mato Grosso, a gasolina é vendida em m´pedia 
por R$ 6,89, mas em algumas cidades ela chega a custar 
R$ 7,20.

Valor da gasolina é 16% maior no 
Brasil se comparado a média mundial

Campanha incentiva a doação de parte do Imposto de 
Renda para os fundos da criança, adolescentes e idosos

PREÇO DE OURO

GERAL 

Assessoria

Uma campanha lançada pela 
Prefeitura de Chapada dos 

Guimarães, por meio da Secretaria 
Municipal de Assistência Social, com 
o tema “Transforme seu Imposto de 
Renda em Solidariedade’ visa expli-
car e incentivar pessoas físicas e ju-
rídicas a destinarem parte do tribu-
to para instituições ou projetos que 
atendam crianças, adolescentes e 
idosos do município.

A campanha é apoiada pelos 
Conselhos Municipais dos Direitos 
da Criança e do Adolescente (CM-
DCA), pelo Conselho Municipal dos 

Idosos e pela Câmara Municipal, e 
consiste na divulgação orgânica de 
material visual (vídeos, cards e ban-
ners) nas redes sociais e aplicativos 
de celular com o objetivo de atingir 
o maior número possível de pessoas.

A primeira-dama Hélia Mello 
lembra que o direcionamento da 
aplicação do imposto de renda não 
é obrigatório, mas pode favorecer 
o acolhimento de crianças, ado-
lescentes e idosos de Chapada dos 
Guimarães, que estão nas institui-
ções, melhorando sua estrutura fí-
sica e humana.

“Assim estas instituições têm a 
chance de dar um acolhimento com 

mais dignidade e carinho”, disse Hélia.

FIA

O Fundo da Infância e da 
Adolescência (FIA) funciona como 
suporte ao Estatuto da Criança e do 
Adolescente e é gerido pelo Con-
selho dos Direitos da Criança e do 
Adolescente.

Por meio dele é possível arre-
cadar recursos e os que provêm de 
doações feitas por pessoas físicas 
ou jurídicas, são dedutíveis do Im-
posto de Renda.

Este ano você também pode 
optar em doar para o Fundo Muni-

cipal de Apoio a política do Idoso do 
nosso município.

Como contribuir
O próprio formulário eletrôni-

co da declaração completa, seja uma 
nova ou o ajuste anual, possui o ícone 
que indica o local a ser preenchido.

As doações não causam ne-
nhum ônus ao contribuinte, apenas 
um remanejamento de parte do im-
posto devido para que o FIA o redi-
recione às instituições e órgãos indi-
cados nas declarações.

Mais informações:
cmdcachapada@gmail.com ou
 (65) 98140-7518.
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